

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta Imprenta.

EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6.

### CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla. En provincias, 1'30 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

### SECCION RELIGIOSA.

JUEVES 16.—S. Cornelio Papa y S. Cipriano obispo, mártires.

VIERNES 17.—La impresion de las llagas de S. Francisco.—*Témpora.*—*Ayuno.*

SÁBADO 18.—Sto Tomas de Villanueva ob.

### CULTOS.

Jueves 16.—La Misa y el oficio divino son de San Corneilio y Cipriano mrs., con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de Sta. Eufemia y Compañeros mrs.

En la Catedral continua el Setenario á Ntra. Sra. de los Dolores.

En S. Francisco continua el Quinario de las llagas del Sto. Patriarca.

Viernes 17.—Aniversario de la eleccion del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis. En la Catedral se cantará una solemne Misa de Aniversario.

Sábado 18.—En San Francisco, al anocheecer se cantarán Solemnes Completas principiándose con ellas la fiesta de las llagas de San Francisco.

### CRÓNICA DEL JUBILEO SACERDOTAL DEL S. P. LEON XIII.

El interes con que por todos los católicos ha sido mirado este gran acontecimiento y el laudable celo con que á su mayor solemnidad contribuyen todos los centros y publicaciones católicas aparece justificado en los párrafos

que á continuacion transcribimos de la carta que el Cardenal Schiaffino, Presidente honorario de la Obra de las Bodas de oro de Leon XIII, ha dirigido al Episcopado Católico.

«Se trata de mostrar á aquellos de nuestros hermanos extraviados que afectan creer que la fe es vencida y casi apagada por los golpes de la incredulidad, cuán vigorosa es muy al contrario, y cuan llena de vida: se trata de presentar á la sociedad, dividida en partidos enemistados entre si, es otra sociedad católica que, animada por el espíritu del Señor, encuentra en la Cátedra de San Pedro y en el magisterio del Vicario de Jesucristo una maravillosa unidad de entendimiento y de corazon.

Desea la Comision promovedora, y lo mismo creemos de todos los católicos, que en el faustísimo dia del Jubileo sacerdotal del Papa, esos dos hechos de la poderosa vitalidad de la fe, y de la union íntima de los católicos, tomen forma sensible en las señales de afecto que los católicos del mundo entero vendrán á depositar á los pies del Padre venerado de las almas y del moderador de sus conciencias.»

ESPAÑA — *Tortosa*.—El Excmo. é Ilustrísimo Prelado de esta diócesis tiene concedidos 40 días de indulgencia á todos los fieles de la misma que de alguna manera cooperen á la obra de la Exposicion Vaticana en obsequio á Su Santidad el Papa Leon XIII.

—En Eslida, de la misma Diócesis, se constituyó tambien una Junta de señoras para las labores de objetos sagrados que se han de presentar en la Exposicion Vaticana.

*Chambert*.—La Superiora general de las religiosas de San José invita á todas las Casas de su Congregacion á contribuir con sus oraciones á la feliz consecucion de esta obra y con labores á la Exposicion Vaticana, á recojer donativos para la limosna de la Misa de Su Santidad y á invitar á todas las personas relacionadas con sus Casas á que se unan á esta católica manifestacion.

En la Diócesis de Tarragona se ha constituido una Junta de eclesiásticos que trabaja con celo para la formacion de las comisiones de Señoras y Caballeros.

En la de Jaen tampoco se omite medio para la constitucion de Juntas en cada Parroquia citándose como modelo la de Andújar por su celo y entusiasmo.

FRANCIA.—Los católicos franceses ofrecerán al Papa, el dia 50.º aniversario de su Ordenacion sacerdotal, un elegante álbum que contendrá muchísimas firmas. Cada uno de los firmantes contribuirá con 50 céntimos por lo menos para el Dinero de San Pedro.

BÉLGICA.—Se han constituido en Namur, Amberes y Flandes Occidental, Juntas provinciales para la celebracion del Jubileo Sacerdotal de Leon XIII; compuestas de personas distinguidísimas.

ITALIA.—Los estudiantes de Milán tratan de regalar al Padre Santo una magnífica pluma de oro en recuerdo de sus inmortales Encíclicas.

La superiora general en Bergano de las Hijas del Sagrado Corazon ha contestado con una expresiva carta á la invitacion recibida y exhorta á todas las Superiores de su Instituto con grande interés á coadyuvar con todas sus fuerzas á esta Obra; teniéndose ya noticia de que este Instituto honrará cumplidamente la Exposicion Vaticana no solo por el número de sus ofrendas, sino por su riqueza y elegancia.

Tambien el Director general de la Congregacion de la Preciosa Sangre ha ofrecido á la Comision á todos los individuos de su Congregacion como cooperadores de esta solemne y universal protesta de amor y devocion al grande y sabio Pontífice que rige hoy la Iglesia; y ha enviado nota de los Misioneros que por hallarse en los centros más importantes pueden prestar mayor cooperacion para que la Comision pueda dirigirse directamente á ellos.

---

## CRÓNICA.

---

### *España.*

En la toma de posesion de los Prelados de Toledo hay algo verdaderamente singular, y consiste en que, despues del acto posesorio verificado en la iglesia, todas las corporaciones y personajes que acompañan al Prelado ó su poderhabiente, van con él á la casa del Ayuntamiento, ántes de regresar á Palacio, mientras el Cabildo continúa su sesion en la sala Capitular.

Esa especie de posesion civil que se verifica en los salones de la Casa de la Ciudad, significa el acto de recono-

cer al Arzobispo de Toledo, Señor de aquellos territorios en que ejercía verdadero señorío civil.

—Las premisas revolucionarias acaban de manifestar en Barcelona en pleno día, los efectos de su malicia, y el porvenir que debe esperar la sociedad saturada de esos principios, alejada cada día más de Dios y de sus divinas leyes hasta despertar un día bajo la férula espantosa de la impiedad y la anarquía armada.

Vean nuestros lectores los telegramas que dan cuenta del suceso:

«En una reunion magna que los arquitectos, maestros y contratistas de obras celebraban el juéves último en el local del *Instituto de Fomento de la Produccion Nacional*, á fin de acordar los medios más eficaces para concluir con la huelga de los albañiles que estalló el 1.º del mes en Barcelona, y cuando estaban votando el acuerdo que se dirigía á mejorar la condicion de los huelguistas, la explosion de un terrible petardo de dinamita, colocado de antemano en el local, llenó de espanto á la reunion, hirió de muerte á once de los reunidos y de heridas y contusiones á muchos de los allí presentes. El pánico y la sensacion causada en el vecindario es general, y se teme la reproduccion de hechos análogos.»

A la explosion del petardo sucedió una densa nube de humo, y ayes y lamentos desgarradores, voces de espanto y carreras precipitadas. Varios maestros gemían en el suelo ensangrentados y con heridas horribles; otros se arrastraban penosamente buscando auxilio, mientras que el mayor número salió del local por donde pudo.

De los heridos se cuenta que el maestro Verges tiene fracturadas ambas piernas; otro ha sufrido ya la amputacion de un pié. El maestro Roig ha resultado con el pecho atravesado, y Barberá aparece herido en una pierna

y en el costado.

—Segun la revista religiosa *La Cruz*, el cardenal Payá es hoy, despues del Papa, la segunda y la más alta dignidad eclesiástica del mundo católico, porque en él se reúnen los mayores títulos y atribuciones en el orden gerárquico y jurisdiccional.

Su Eminencia es Cardenal de la Santa Iglesia Romana, Arzobispo de Toledo, Primado de España, Patriarca de las Indias, Comisario general de Cruzada, Vicario general del ejército y armada, Capellan de Palacio, Vicario general de la jurisdiccion palatina, etc., etc.

Tan eminente Prelado obtuvo un glorioso triunfo en el Conclio Vaticano, y acaba de descubrir las reliquias del Apóstol Santiago.

—Tomamos de un periódico de Madrid.

«En Leon va adquiriendo gran reputación el colegio de segunda enseñanza que dirigen los Padres Agustinos en Valencia de don Juan. A la verdad, que no podía esperarse otra cosa, siendo una fundacion debida á la actividad del Ilmo. y Rvdmo. P. Cámara. Los periódicos de Asturias y Leon han hecho los mayores elogios de aquel establecimiento. El éxito obtenido en los exámenes fué brillantísimo.

La situacion del colegio es bonita, pintoresca: las condiciones higiénicas inmejorables. Merced al módico precio que tienen en el país los artículos de primera necesidad, pueden los Padres Agustinos por 700 pesetas anuales dar á sus alumnos un trato tan bueno, tan escogido, como en los más caros y más acreditados colegios de los grandes capitales.»

—Merced á la iniciativa de la señora marquesa, viuda de Valderas, y costeada por la misma, se ha fundado en Valladolid una escuela primaria de Agricultura, bajo la advocacion de la Santa Espina, del santo ángel de nuestra Guarda y de los santos mártires Lorenzo y Agueda.

En dicho establecimiento, además de facilitar gratis la enseñanza, se dan alimentos y vestidos á los niños pobres, con especialidad á los huérfanos á fin de que, adquiriendo algunos conocimientos teóricos y los de práctica agrícola, ganadería é industrias, derivadas de aquella, puedan sér, en plazo no lejano, labradores entendidos y ganaderos industriales.

Al fallecimiento de la fundadora, se constituirá un patronato, destinado á sostener aquel benéfico y humanitario centro, del cual formarán parte el heredero legítimo del título de Valderas, el señor Obispo de la Diócesis, el gobernador civil de la provincia, el Cura de la parroquia rural de la Santa Espina y el alcalde de Castromonte.

#### Francia.

—En el *Diario de la Vandée* encontramos la noticia de que el Consejo general se trasladó al hospital de aquel departamento con objeto de entregar á la Hermana Saint Gaudier la medalla y la suma de 1500 francos que constituyen el premio Montyon, premio que la Academia Francesa ha acordado á dicha religiosa «por su larga y admirable carrera de abnegacion en pró de los enfermos y necesitados.»

Traslado á los libre-pensadores que quieren espulsar de los hospitales á las religiosas y que á pesar del favor de que ellos gozan, no han obtenido aun premio alguno.

—Segun los datos estadísticos de Francia, el número de cafés y tabernas que hay actualmente en aquel país es de 421.112. Sólo en París se han abierto 372 nuevos establecimientos de esta clase desde principios de este año.

En vista de esto, no es raro que la inmoralidad y el vicio predominen y se impongan cual una ley en aquel desdichado país.

—En breve se celebrará en Caen (Francia) un congreso organizado por

la Unión de asociaciones obreras católicas, bajo el patronato del episcopado francés.

En este congreso se tratará de la cuestion social, que tanto preocupa en este momento la atención pública, y de los medios conducentes á resolverla.

#### Roma.

El célebre historiador César Cantú ha querido someter á una revisión minuciosa todas las obras que ha publicado, para purgarlas de todos los errores que fuesen señalados por la corte pontificia. A este acto del ilustre escritor, ha contestado Leon XIII con el siguiente breve:

«Nada podia sernos más agradable que vuestra afectuosa carta, por la cual nos haceis partícipes de vuestras excelentes disposiciones respecto á Nos y á la Santa Sede. No podemos menos de aprobar con todas nuestras fuerzas y ensalzar como conviene vuestro proyecto de revisar y corregir vuestras obras.

»Como todas ellas están fuera de cualquier comparacion en manos de muchas gentes, vale la pena de que restablezcáis á una edad avanzada lo que ha podido deslizarse de reprehensible durante los años de vuestra juventud. Por ello rogamos á Dios os conceda fuerzas para llevar á cabo fácilmente vuestra excelente intencion, y os acordamos de todo corazon y como prenda de los dones celestes, la bendicion apostólica.

»En San Pedro á 3 de Agosto de 1886 año noveno de nuestro Pontificado.»

#### Alemania

Un distinguido oculista alemán que ha examinado la vista de centenares de relojeros que trabajan con el antejo de aumento, dice que solo ha encontrado el 5 por 100 de ellos que sufren de miopía, y en los que trabajan sin el antejo, solo el 3 por 100; de donde se de-

duce que el mencionado oficio no es según se cree nocivo á la vista. Entre tanto ha encontrado entre los cajistas el 56 por 100; el 51 entre los litógrafos; el 37 entre los joyeros y diamantistas, y el 27 entre los que escriben y leen mucho.

—Dice *Las Novedades*, de Nueva-Yorck:

«La señorita Lillian Paul se hallaba en la noche del 18 de Julio velando en la habitacion de su padre. Una fuerte tronada reinaba á la sazón: el granizo producía agudo redoble en los cristales del aposento y el trueno se dejaba oír de cuando en cuando, precedido de algunos relámpagos que lanzaban vivísimos destellos al reflejarse en una brillante bandeja de metal colocada sobre un velador.

»La jóven se levantó para cambiar de sitio la bandeja cuyos destellos le lastimaban la vista cuando un relámpago tan vivido que la dejó deslumbrada la hizo volver el rostro. Y cogiendo precipitadamente una carpeta, arrojóla sobre la bandeja y colocó ésta con su cubierta bajo el velador, saliendo apresuradamente de la habitacion.

»A la mañana siguiente se vió con general sorpresa retratada en la bandeja con asombrosa exactitud, el perfil de la señorita Paul. Un fotógrafo ha sacado un retrato de la bandeja y varios electricistas expertos están haciendo experimentos para ver de averiguar la causa del fenómeno que hemos referido.

»El electricista Mr. Daft, inventor del motor de su nombre, lo explica suponiendo que el retrato fué producido por la oxidacion instantánea del barniz que cubre la bandeja, y que debe contar entre sus ingredientes bicromato de potasio, llamado comunmente sangre de drago, el cual, como se sabe, es muy sensible á la accion de los rayos solares. La luz del vivísimo relámpago reflejada en el rostro de la jóven fué á dar sobre los cristales de la ventana,

los cuales, á su vez, la lanzaron sobre la bandeja, con el sorprendente efecto que se lleva narrado.»

---

### SECCION LOCAL.

---

Entre todos los pecados, uno de los que irritan más la justicia de Dios, siendo causa que tome muchas veces venganza de ellos aún en este mundo es la profanacion de los dias festivos.

Léanse sinó los siguientes hechos; que tomamos de una revista:

«Un castigo providencial acaba de producir gran emocion en Thieuville (Francia). Habiendo predicado el Obispo en la octava del Corpus, la poblacion se dispuso á celebrar la procesion con mas pompa. Tres hombres se burlaban de los que trabajaban en componer los altares en que habian de hacerse las estaciones de la procesion. Uno de ellos en son de protesta llamó albañiles y se puso á trabajar en el tejado de su casa el mismo domingo en que la procesion tenia lugar. A las veinticuatro horas justas, hallándose en la cumbre del mismo tejado, cargado de una brazada de tejas, cayó desde lo alto, quebrándose la espina dorsal y muriendo en el acto. Aunque llamaron al Cura, ya no pudo recibir los Sacramentos.

Un castigo providencial, por trabajar en dia de fiesta, ha tenido lugar en Prinsuejols (Lozère). El contratista del puente sobre la Beaume trabajaba los domingos, y ademas escandalizaba diciendo publicamente que se burlaba de los mandamientos de Dios y de los de su Iglesia.

La gente es allá cristiana, y no faltaba quien le censurase. Por eso mismo reservó él para el mismo dia de Pentecostés la operacion de quitar la

cimbria. El único trabajador que consintió en acompañarle aquel día se retiró al cabo de rato avergonzado. Apenas echo á andar, oye un ruido, vuelve la cabeza, y mira el andamiaje que se derrumba. El contratista echó á correr, pero ya era tarde. Dos vigas le pegan en la cabeza y le dejan muerto.»

El entierro del difunto Ecónomo de Santa Maria, de cuya muerte dimos cuenta en nuestro último número, se realizó con gran solemnidad en la tarde del último jueves. Asistieron las tres cruces parroquiales y todo el clero de Mahon, el de Villa-Cárlos, S. Luis y S. Clemente; y el Cura-Ecónomo de Alayor. Hizo de preste el M. I. Señor Maestrescuela quien se halla actualmente en aquella ciudad, asistiéndole de diácono y subdiácono respectivamente, los Rdos. Sr. Cura Párroco de Ntra. Sra. del Cármen y Sr. Ecónomo de S. Francisco. Precidian el fúnebre cortejo las autoridades militar, civil, judicial y de marina, estando representadas todas las asociaciones católicas y centros religiosos existentes en dicha capital.

El viérnes último salió de Palma para Madrid, donde á de tener lugar el imponente acto de su consagración episcopal, el Ilmo. D. Juan Maura, Obispo electo de Orihuela.

El Sr. Maura, despues que haya sido consagrado volverá por algunos días á Palma, desde donde se dirigirá á La Diócesis que le ha sido encomendada.

Su Santidad ha hecho llegar á manos del presidente del Circulo de la Inmaculada la suma de mil tiras para la obra que este Circulo sostiene de

dar asilo durante la noche á los pobres huérfanos abandonados.

¿Y preguntarán para qué sirve el dinero de San Pedro?

Muchos obispos habian pedido al Papa que concediera para sus respectivas diócesis una indulgencia de 300 días á los fieles que dijeran las letanias del Santo Nombre de Jesús. Nuestro Santísimo Padre no solo ha accedido á los deseos de esos venerables prelados, sino que ha hecho estensivo á toda la Iglesia el beneficio de esta indulgencia á fin de que la devoción de los fieles á este adorable nombre se multiplique á medida que se aumentan las blasfemias de los impíos.

Como dijimos en nuestro número anterior el sábado llegó á esta ciudad el hojalatero D. Juan Pons y Buils, quien, interin no establezca su taller en la casa que al efecto tiene alquilada, recibirá encargos de trabajo en la Imprenta de *Cursach y Leon*.

El Boletín oficial número 3,043, correspondiente al día 2 del actual publica la siguiente

#### CIRCULAR.

Teniendo entendido que algunos pescadores de los pueblos del litoral de esta provincia emplean la dinamita en el ejercicio de su profesion, causando con ello sensibles mermas á la pesca y no poco daño á la salud pública, encargo á los Sres. Alcaldes de los pueblos citados ejerzan la mayor vigilancia sobre todos los que se dedican á la pesca, ya sean aficionados, ó pescadores de oficio; y á los demás Alcaldes de esta Isla encarezco la necesidad de hacer retirar de los mercados cuanto pescado se presente con señales de estar cogido por el procedimiento indicado, imponiendo á los infractores las multas

á que se hagan acreedores. De quedar enterados de esta circular y de su cumplimiento me darán el oportuno aviso.

Palma 2 Setiembre de 1886.

El Gobernador,  
Arturo de Madrid Dávila.

Esperamos; que cumpliendo lo que se ordena en la anterior circular, las autoridades de esta isla cuidarán de que no prosiga el escandaloso abuso que se está haciendo aquí de la dinamita. De seguir como hasta aquí, los pobres pescadores, que sin emplear la dinamita, quieren ganarse la subsistencia, tendrán que mudar de oficio y lamentaremos con frecuencia desgracias como las que no hace mucho tiempo impresionaron dolorosamente á este vecindario.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### ENTRADOS

Día 13.—De Mahon, pailebot «Marina», de 35ts., pat. Bartolomé Fiol, con 9 trip y efectos.

### Ultimas noticias segun los telégramas publicados por varios periódicos.

Se comenta mucho la actitud de Inglaterra armando buques mercantes.

Se dice que es inexacta la noticia sobre una alianza entre Rusia y Francia.

En Italia la viruela va aumentando.

Se cree inminente la intervencion de Rusia en Bulgaria. Tambien se tiene por seguro que triunfará el candidato ruso al trono de aquella nacion, creyendose que ocupará antes la Regencia.

Telégramas de la Habana anuncian que cerca de Ceiba han aparecido ma-

nantiales abundantisimos que han formado estensos lagos, inundando aquella poblacion y varios ingenios y fábricas del contorno.

En la capital de Irlanda (Dublin) se amotinó el regimiento inglés encargado de facilitar los embargos á los colonos que se resisten á pagar los arriendos. Con tal motivo se hicieron muchos arrestos.

Las procedencias de Napoles han sido declaradas sucias.

Los indios acuchillaron á doscientos mejicanos.

## VARIEDADES

### LA MEJOR OBRA.

La generosidad consiste principalmente en hacer bien á nuestros enemigos.

Un honrado padre de familia, cargado de años y de bienes, quiso antes de morir, arreglar su sucesion, distribuyendo entre sus hijos sus cuantiosos bienes, fruto de su trabajo y de su industria. Hízolos llamar, que eran tres, y, haciendo otras tantas porciones iguales de sus riquezas, asignó á cada uno la suya, y dijo: «Réstame únicamente un precioso diamante de gran valor, que destino como premio, á aquel de vosotros que se haga más digno de él, por una accion noble y generosa, y os concedo tres meses de tiempo para colocaros en estado de obtenerlo.

A poco de esto todos tres hijos se dispersaron, buscando á la ventura el medio y ocasion de hacerse acreedores al premio de su anciano padre.

Trascurrido el tiempo prescrito, los tres hijos se presentaron delante de su juez, que les pidió los méritos contraídos. Uno de ellos contestó:

—«Durante mi ausencia, mi querido padre, un extranjero desconocedor de la tierra y de las personas, se vió en

circunstancias de confiar á alguno toda su fortuna: ese fui yo.

El no tenia de mi, seguridad alguna por escrito, ni yo me hallaba en estado de poner una fianza; á pesar de lo cual yo le entregué fielmente cuanto habia puesto en mis manos.

¿No es este, mi querido padre, un acto de fidelidad muy laudable?»

—Tu has hecho, hijo mio, repondió el padre, lo que debias hacer: debieras haber muerto de vergüenza. á haber obrado de otra manera: la probidad es un deber. Tu accion es una accion justa, pero no generosa.

El segundo de los hijos defendió su causa de esta manera:

—«Yo, durante mi viaje, me eché un dia á descansar al borde de un lago. A poco de estar, un niño cometió la imprudencia de arrojarle á él. El pobrecito no sabia nadar, y vi que se ahogaba. Yo entonces me arrojé, sin detenerme á reflexionar, al agua, y pude sacarlo fuera; salvándole asi de una muerte segura, á la vista de los habitantes de un pueblo que bañaban las aguas del lago; los cuales podrian atestiguar al verdad de mi hecho.»

—En buen hora, interrumpió el padre, pero no has hecho más que un acto de humanidad.

Por fin el tercero de los hermanos tomó la palabra.

—«Mi querido padre; dijo, yo he encontrado durante mi ausencia á mi enemigo mortal, que habiéndose extraviado durante una noche, echóse á dormir, sin que él lo supiese, sobre la pendiente de un abismo; al menor movimiento que hubiera hecho, al tiempo de revolverse, infaliblemente hubiera ido al fondo: su vida estaba en mis manos; entonces me acerqué y le desperté suavemente, separándole de aquel peligroso lugar.»

—¡Ah! hijo mio,—exclamó el buen padre, en un transporte de alegría, y abrazándole estrechamente.—Tu has ejecutado una accion verdaderamente generosa; tuyo es el diamante.

## EPITÁFIOS.

Aqui gusanos activos  
Desuellan al sastre Tuerto,—  
Sufra con paciencia el muerto  
El trato que dió á los vivos.

Aquí yace un delator  
Esperando el dia del juicio  
Para volver á su oficio.

## ANUNCIOS.

# CATALINA

NOVELA HISTORICA ORIGINAL

DE

Antonio Cursach

Ni una palabra diremos en elogio de nuestra obra; toda vez que el público la ha acogido benevolamente, como lo demuestra la numerosa suscripcion alcanzada cuando apenas empezó á publicarse.

### Condiciones de la suscripcion.

Saldrá por entregas de ocho páginas al precio de Diez céntimos de peseta una.

Se reparte una entrega semanal, pero hallándose publicadas varias entregas á los nuevos suscritores se les repartirá semanalmente un cuaderno de diez y seis páginas al precio de Veinte céntimos de peseta, hasta que alcancen la marcha regular de la publicacion.

Se manda como muestra el primer cuaderno á las personas que lo soliciten al repartidor ó á la Imprenta de Cursach y Leon, Nueva, 16, Ciudadela.

Imprenta de Salvador Fabregues; Plaza Nueva n.º 10.